



**SPD Fraktion · Bezirksausschuss 15 Trudering - Riem · Messestadt
BA-Geschäftsstelle · Friedenstr. 40 · 81660 München**

München, 13.10.2024

Aktiv im Stadtbezirk unterwegs: „Kreuz und Quer“ auch für Jugendliche

Antrag:

Der Bezirksausschuss bittet das Team von „München Unterwegs“ aus dem Mobilitätsreferat der LH München darum, auch eine Variante des Spiels „kreuz und quer“ für Jugendliche zu entwickeln. Zusätzlich wünscht sich der Bezirksausschuss auch eine Durchführung von „kreuz und quer“ im Truderinger Gebiet des Stadtbezirks.

Begründung:

Aktuell läuft in der Messestadt und in Riem das Bewegungs-Spiel „Kreuz und Quer“. Kinder sammeln über einen Monat lang mit Chipkarten Punkte an briefkastenartigen Stationen, indem sie sich möglichst viel, möglichst oft und möglichst weit im Stadtbezirk bewegen. Die drei Grundschulen auf dem Gebiet treten gegeneinander an, gleichzeitig sammeln alle Mitspielerinnen und Mitspieler gemeinsam Punkte für Attraktionen bei einem großen Spielefest.

Der Erfolg ist enorm: Überall in der Messestadt sind gerade Kinder zu Fuß, per Rad oder Roller unterwegs, bei Wind und Wetter werden Punkte gesammelt. Bei Eltern und Kindern ist die Begeisterung groß, weil das Spiel eine große Motivation erzeugt und viele Grundschulkinder im Stadtbezirk mitreißt. So entstehen nicht nur Begeisterung für Bewegung, sondern auch ein ganz anderes Gefühl für das eigene Stadtviertel. Der Bezirksausschuss bedankt sich ausdrücklich beim Team von München Unterwegs für die tolle Umsetzung.

Diese Erfahrung wäre auch für die Kinder im Truderinger Gebiet des Stadtbezirks sehr bereichernd, weshalb der Bezirksausschuss sich auch hier über eine Durchführungsrunde sehr freuen würde. An der bisherigen Spielvariante können zwar Menschen jeden Alters teilnehmen, es sind aber vor allem die Grundschulkinder angesprochen. Angesichts der hohen Motivationswirkung durch den Wettbewerbseffekt könnte ein ähnliches Spiel aber auch für ältere Kinder ein großer Erfolg werden. Vermutlich braucht es wenige Veränderungen wie beispielsweise schwierigere Hinweise auf die Boxen, anderes Design oder Tempovorgaben, um Jugendliche anzusprechen und ihren Ehrgeiz zu wecken, andere Schulen oder Teams zu schlagen. Eine motivierende, niedrighschwellige und kostenfreie Freizeitaktivität, die alle an der frischen Luft in Bewegung bringt, wäre gerade für die Altersgruppe an weiterführenden Schulen auch eine große Bereicherung. Möglich wäre auch Jugendliche selbst an der Entwicklung des Spiels zu beteiligen.

Eva Blomberg

Fraktionssprecherin
Stellv. Sprecherin UA Schule, Soziales
und Kultur, Kinderbeauftragte

Susan Beer

Stellv. BA-Vorsitzende
Regsam
BA-Vorstand

Henriette Baiter

Sprecherin UA Budget und Allgemeines

Dr. Gerhard Fuchs

Stellv. Fraktionssprecher
Sprecher UA Stadtteilentwicklung

Maren Salzmänn-Brünjes

Stellv. Fraktionssprecherin
Beisitzerin BA-Vorstand

Michael Welzel

Stellv. Sprecher UA Umwelt, Energie
und Klimaschutz, Mieterbeirat

ba15fraktion@spd-trudering-riem.de